

Zeitschrift: Berichte der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft = Bulletin de la Société Botanique Suisse
Herausgeber: Schweizerische Botanische Gesellschaft
Band: 20 (1911)
Heft: 20

Vereinsnachrichten: Jahresbericht des Vorstandes der Schweiz. Botanischen Gesellschaft für das Jahr 1909/10

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jahresbericht des Vorstandes der Schweiz. Botanischen Gesellschaft für das Jahr 1909/10.

1. Bulletin. Die durch den Rücktritt unseres verdienten Aktuars verwaiste Redaktion der Berichte wurde dem Nachfolger Prof. *Bachmanns*, d. h. dem Berichterstatter übertragen.

Im Einverständnis mit dem Gesamtvorstande wurde der Druckort der Berichte, nachdem sich die neue Redaktion eine Reihe von Kostenvoranschlägen verschiedener leistungsfähiger Firmen, mit Einschluss der Firma K. J. Wyss, der bis anhin der Druck der Berichte übertragen gewesen war, hatte unterbreiten lassen, nach Zürich verlegt und der Firma Zürcher & Furrer zugewiesen. Den Vorteil, der dadurch bedingt wird, dass sich nunmehr Redaktion und Druckstelle in einer und derselben Stadt befinden, weiss der Redaktor sehr wohl zu schätzen, dessen ungeachtet erachtet es der Vorstand für seine Pflicht, an diesem Orte unumwunden der Verdienste, die sich die Firma K. J. Wyss in Bern durch viele Jahre hindurch um unsere Berichte erworben hat, dankend zu gedenken. Da Herr K. J. Wyss erklärte, auf den Kommissionsverlag verzichten zu wollen, sah sich der Vorstand gezwungen, sich nach einem andern Verleger umzusehen und ein solcher wurde dann in der Firma Rascher & Co in Zürich gewonnen. Sowohl mit Zürcher & Furrer wie mit Rascher & Co. wurden Verträge vereinbart und vom Bureau namens unserer Gesellschaft unterzeichnet.

In der Vorstandssitzung vom 28. November 1909 wurde alsdann hinsichtlich der Ausdehnung der Referate eingehende Beratung gepflogen, aus der hervorging, dass allgemein eine Erweiterung dieses Teiles unserer Berichte auch nach der Seite der allgemeinen Botanik gewünscht werde und Herr Prof. Dr. G. Senn erklärte sich in verdankenswerter Weise bereit, diese Aufgabe übernehmen zu wollen. In derselben Sitzung wurde auch eine Vorlage des Aktuars, die bezweckte, durch ein Zirkular weitere Mitglieder zu werben, gut geheissen und beschlossen, gleichzeitig ein Inhaltsverzeichnis sämtlicher bis anhin erschienenen Bände der Berichte, mit gleichzeitiger Preisangabe für jeden einzelnen Band, zusammenzustellen und mit der Beitrittseinladung zu versenden.

2. Kongresse. Unsere Gesellschaft wurde am internationalen Botanikerkongress in Brüssel durch Herrn Prof. Dr. *R. Chodat*, Genf, vertreten.

3. Personalbestand. a) Vorstand. Herr Prof. Dr. *Hermann Christ*, der gewünscht hatte, von seinem Posten als Präsident unserer Gesellschaft entlassen zu werden, wurde ersucht, doch wenn immer möglich noch bis zur Jahresversammlung in Basel die Leitung, die bei ihm in so vorzüglicher Hand gewesen, beizubehalten und zu unserer grossen Freude hat sich Herr Dr. Christ hiezu bereit erklärt. Wir sind ihm hiefür zu grossem Danke verpflichtet. — b) Mitgliederbestand. Durch den Tod hat unsere Gesellschaft zwei Mitglieder verloren, nämlich die Herren *Bernhard Studer-Steinhäuslin*, Apotheker in Bern und *Gustave Colomb-Duplan* in Ouchy; ferner haben ihren Austritt erklärt die Herren Prof. *Emile Bourquelot*, *B. Freuler* und *C. Friedr. Hausmann*. Diesen Einbussen gegenüber stehen 17 Eintritte als Folge des versandten Zirkulars. Die Zahl der Ehrenmitglieder beträgt 2, die der ordentlichen Mitglieder 157.

4. Geschäftliches. Der Vorstand hat eine Plenarsitzung abgehalten und daneben zahlreiche Geschäfte auf dem Wege des Zirkulars erledigt.

Der Aktuar:

Hans Schinz.